

EL PAIS DE LAS MARAVILLAS

<https://www.alfdurancorner.com/articulos/el-pais-de-las-maravillas.html>

Focus: Economía

Fecha: 25/02/2002

No tenemos a Alicia pero tenemos a Ana Botella.

Por esto nuestra aventura es distinta a la contada por Carroll, aunque no menos sorprendente y llamativa.

El ritornello de "España va bien" se ha fijado en nuestras mentes, con los refuerzos constantes de los éxitos de los chicos de "Operación Triunfo" y de algún centroeuropeo nacionalizado por decreto, que hace las delicias de los practicantes del ski de fondo.

En lo económico, arrasamos.

Ahora hemos batido el record europeo del IPC de enero.

La inflación ha caído un 0,1%, mientras que alemanes y holandeses, ejemplos históricos del más puro calvinismo, han visto sus precios disparados un 0,9 y un 0,8%.

La impresión general es que el Instituto Nacional de Estadística nos ha dado gato por liebre. El paso al euro y el redondeo correspondiente parecían anticipar un repunte de la inflación. Estábamos equivocados.

Lo que ha ocurrido, dicen las fuentes oficiales, es que ha cambiado el método de cálculo para homologarlo con el resto de la Unión Europea. Entre otros factores, se han incorporado las "rebajas" y por eso las series no son comparables.

Como directivo he vivido muchas veces la modificación de los componentes de un índice, pero me he cuidado, y mucho, de presentar datos homogéneos con los anteriores, en paralelo a la nueva realidad. De no haberlo hecho, los consejos de administración me hubieran dado el alto.

La presentación del IPC, además de ser una chapuza desde un punto de vista técnico, es un error político de envergadura.

A lo mejor algún día los ciudadanos querrán pasar cuentas.

alfdurancorner.com ✓